

# Boletín



# Oficial

## DE LA PROVINCIA DE VALLADOLID.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS EXCEPTO LOS FESTIVOS.



**PRECIOS DE SUSCRIPCION.**

Por un mes. . . . . 2 pesetas.  
Trimestre. . . . . 6 id.

Número suelto, 25 céntimos.  
Los anuncios se insertarán al precio de 25 céntimos por línea.

Las leyes obligarán en la Península, islas adyacentes, Canarias y territorios de Africa sujetos á la legislacion peninsular, á los veinte días de su promulgacion, si en ellas no se dispusiere otra cosa.  
Se entiende hecha la promulgacion el día en que termine la insercion de la ley en la *Gaceta*.

(Artículo 1.º del Código Civil vigente.)

Inmediatamente que los señores Alcaldes y Secretarios reciban este BOLETIN, dispondrán que se deje un ejemplar en el sitio de costumbre, donde permanecerá hasta el recibo del siguiente.

**PUNTO DE SUSCRIPCION.**

En la Contaduría de la Excelentísima Diputacion provincial de Valladolid, Palacio de la misma.

Las suscripciones y anuncios se servirán previo pago adelantado.

**Parte oficial**

**PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.**

SS. MM. y Augusta Real familia continúan sin novedad en su importante salud.

(Gaceta del 11 de Agosto de 1902.)

**ADMINISTRACION PROVINCIAL.**

Núm. 2.654.

Gobierno de la provincia de Valladolid.

**SECRETARÍA.**

**Negociado 1.º—Diputacion provincial.**

**CONVOCATORIA.**

CIRCULAR NÚM. 78.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 61 de la Ley orgánica de 26 de Agosto de 1882, y usando de las facultades que me confiere el art. 62 de la misma, á peticion de su Comision permanente; he acordado convocar á la Excelentísima Diputacion provincial de esta provincia, para celebrar dos sesiones extraordinarias que deberán tener lugar en los días 21 y 22 del corriente á las diez y seis horas, en el Salon de Sesiones de dicha Corporacion, con objeto de ocuparse de los asuntos siguientes:

1.º Deuda de la Diputacion provincial de Santander, por estancias de sus enfermos pobres en este Manicomio provincial.

2.º Discusion y aprobacion del presupuesto adicional que ha de refundirse con el ordinario de 1902.

3.º Acuerdos tomados por la Comision provincial, con caracter de urgencia, y cuyo conocimiento corresponde á la Diputacion provincial.

Lo que hago público por este periódico oficial para los efectos legales correspondientes.

Valladolid 11 de Agosto de 1902.

El Gobernador,

**Saturcino Santos.**

**ADMINISTRACION MUNICIPAL.**

Núm. 2.640.

Ayuntamiento constitucional de Valladolid.

EXTRACTO de los acuerdos que dicha Corporacion municipal ha tomado en las sesiones que ha celebrado en todo el mes de Enero de 1902.

*Sesion inaugural del 1.º*

Presidencia del Sr. Alcalde don Enrique Gavilán Almuzara.

Se acordó el nombramiento de dos señores Concejales para el cargo de Síndicos.

Se acordó fijar los Jueves y hora de las cinco de su tarde, en todo tiempo, para celebrar las sesiones ordinarias; con lo que se dió por terminada la sesion.

*Sesion del día 2.*

Presidencia del Sr. Alcalde don Alfredo Queipo de Llano.

Se acordó el nombramiento de Comisiones permanentes.

Se acordó sea incluido entre los servicios y objetos de la Comision de deslindes y ensanche, lo referente á los trabajos catastrales que se excluye de la de Obras.

Se acordó quedar enterada la Corporacion de los nombramientos hechos por el Sr. Alcalde para el cargo de Alcaldes de barrio.

Se acordó pasar á la Comision de Hacienda para que con urgencia emita informe una comunicacion de la Contaduría municipal, referente á la décima del recargo sobre las tarifas de consumos.

Se acordó aceptar una proposicion de varios señores Capitulares acerca del tiempo que cada señor Concejal podrá hacer uso de la palabra sobre una cuestion determinada, que será el de un cuarto de hora como máximo, á no ser que la Corporacion conceda al orador autorizacion para proseguir. Que en las rectificaciones no podrá emplearse más de diez minutos y cinco para alusiones personales.

Se acordó que aceptada la proposicion antecedente, pase el reglamento de sesiones á la Comision de Gobierno, para que la modificacion sea en el sentido que la misma indica y además en lo que se refiere á las horas de sesion y cualquiera otra variacion que se considere precisa para el buen régimen de la Corporacion;

con lo que se dió por terminada la sesion.

*Sesion del día 9.*

Presidencia del Sr. Alcalde don Alfredo Queipo de Llano.

El Ayuntamiento acordó quedar enterado de una Real orden por la que se nombra Profesor numerario de Aritmética y Geometría de la Escuela de Artes é Industrias de esta Ciudad.

Se acordó el nombramiento de Vocales para la Comision de Evaluacion.

Se acordó remitir á la resolucion del Sr. Ingeniero Jefe de este distrito forestal, el expediente instruido para el aprovechamiento de la caza de pelo y pluma de los pinares Esparragal y Antequera, por no haber tenido lugar por falta de licitadores la cuarta subasta anunciada.

Se acordó conceder licencia para abrir una puerta provisional en la tapia de un terreno que dá á la calle de Muro á 10 metros de la plaza que forma dicha calle.

Se acordó acceder á una pretension producida para el derribo de la casa núm. 54 de la calle de las Angustias, sin abono de arbitrio por hacerse el derribo para edificar de nueva planta y otras operaciones.

Se acordó aceptar en todos sus extremos un Real decreto por el que se eleva á la categoría superior la Escuela de Comercio establecida en esta Ciudad; y en su consecuencia que se consigne en

los presupuestos municipales la cantidad importe de la mitad del aumento de gasto que supone la elevación á categoría de superior la mencionada Escuela y que pase este asunto á la Comisión de Hacienda, para que con urgencia examine el presupuesto y proponga la partida de donde deba pagarse aquél gasto ó en otro caso indique una transferencia de crédito, procurando, á ser posible, traer su informe para la sesión próxima.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado de un dictamen de la Comisión de Policía, en el que se consignan las delegaciones de los servicios que la están confiados entre los señores que la componen.

Se acordó anunciar al público el alistamiento de los mozos para el reemplazo del Ejército del presente año.

Se acordó conforme con lo propuesto por la Comisión de Hacienda en un dictamen que ha emitido sobre la décima de consumos y que por el Sr. Alcalde se lleve á efecto con toda urgencia esta acuerdo; con lo que se dió por terminada la sesión.

#### Sesion del día 16.

Presidencia del Sr. Alcalde don Alfredo Queipo de Llano.

Se acordó confirmar el nombramiento hecho por el Sr. Alcalde para el cargo de Delegado para el Mercado del Val.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado de un Real decreto por el que se eleva á categoría de Superior la Escuela de Comercio establecida en esta Ciudad y que se estuviese á lo acordado en sesión del 9 del corriente y se una la comunicacion á sus antecedentes.

Se acordó aprobar la subasta celebrada para contratar el servicio de rasura á los presos pobres de la Cárcel del partido durante el año actual y que se haga saber al rematante á los efectos oportunos.

Se acordó autorizar al Sr. Alcalde para que disponga se lleve á efecto por administracion el servicio de lavado de ropas á los presos pobres de la Cárcel de Partido, por no haber tenido lugar por falta de licitadores la subasta anunciada para aquél servicio.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado de un dictamen emitido por la Comisión de Obras sobre habilitacion del grupo escolar

del paseo de Zorrilla, y que se trasladen las Escuelas del distrito á la mayor brevedad al edificio construido, pasando para ello el asunto á la Comisión de Gobierno para que le dé la tramitacion correspondiente.

Se acordó á propuesta de la Comisión de Obras y Arquitecto Municipal, conceder las siguientes licencias:

Para revocar la fachada números 44 y 46 de la calle de los Mostenses y hacer un chapeado de ladrillo en uno de los pisos bajos de la misma.

Para construir una alcantarilla que sirva de desagüe á la casa número 78 de la calle de Santiago.

Para la reparacion de una alcantarilla, que situada en la calle de Comedias sirve á la casa núm. 8 de la plazuela de Santa Ana.

Para abrir en los costados de la finca de la plaza circular de las antiguas puertas de Tudela número 7 varias ventanas en las líneas de cobertizos, tapiar una puerta carretera y abrir otra y levantar la altura de las tapias adyacentes á dichos cobertizos.

Se acordó conceder la propiedad de las siguientes sepulturas del Cementerio Católico:

La del núm. 19 de 2.<sup>a</sup> clase del cuadro 4.<sup>o</sup>

La del núm. 22 de 2.<sup>a</sup> clase del cuadro 34.

La del núm. 17 de 1.<sup>a</sup> clase del cuadro 2.<sup>o</sup>

Se acordó remitir á la Comisión de Policía para que proponga una comunicacion del Sr. Alcalde sobre matanza de cerdos en los domicilios de los particulares.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado de la distribucion de los servicios que comprende la Comisión de Estadística, Instruccion y Gobierno entre los señores Concejales que forman parte de la misma.

Se acordó aprobar y remitir al Sr. Gobernador civil de la provincia para que haga la correspondiente designacion, la terna de señores Concejales para nombrar vocal de la Junta local de 1.<sup>a</sup> enseñanza, é igualmente la terna para el de vocal de la Junta provincial de Instruccion pública.

Se acordó remitir á la Comisión de Gobierno á los efectos que en la misma se indican, una proposicion para la celebracion de Juegos florales con certámen literario entre los festejos de ferias.

Se acordó remitir á la Comisión de Obras para que informe en vis-

ta de antecedentes una instancia del Sr. Director de los Tranvías sobre instalacion de vía en las inmediaciones del fielato del Cármen.

Se acordó remitir á la Comisión de Hacienda para que proponga una comunicacion del Arquitecto 1.<sup>o</sup> Municipal sobre la forma de pago del sueldo del Maquinista encargado del cuidado de la bomba de vapor para incendios.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado del nombramiento hecho por el Sr. Alcalde para el del barrio de las afueras del Cármen.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado del nombramiento de las Sub-comisiones que han de intervenir en los diferentes objetos encomendados á la Comisión de Obras.

Se acordó remitir á la Comisión de Obras, para que oyendo previamente el informe del Sr. Arquitecto Municipal, se sirva proponer una comunicacion del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Audiencia pidiendo la traslacion del despacho del señor Juez á local que reúna condiciones convenientes.

Se acordó significar un voto de gratitud al Administrador del Sanatorio de Porta-Celi, en Valencia por la admision en el establecimiento de un enfermo de esta Capital.

Se acordó remitir á la Comisión de Policía para que proponga una carta acompañando un ejemplar del proyecto de un Instituto nacional de higiene, rogando al Ayuntamiento se suscriba á la expresada obra.

Se acordó aprobar y remitir al Sr. Gobernador para su insercion en el «Boletín Oficial» de la provincia, el extracto de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas en todo el mes de Diciembre último.

Se acordó aprobar las cuentas del gas referentes al alumbrado público y el de las dependencias municipales durante el mes de Diciembre último, autorizando al Sr. Alcalde para su pago.

Se acordó aprobar la factura remitida por el Sr. Director de la fabrica del gas referente al impuesto del 10 por 100 sobre el consumo del gas en el mes de Diciembre último y autorizar al Sr. Alcalde para el pago de la suma que arroja la liquidacion.

Se acordó remitir á la Comisión de Gobierno para que pro-

ponga una carta recomendando al Ayuntamiento la adquisicion de unos cuadros pintados por una hija de esta Ciudad y subvencionada por esta Corporacion, cuyas obras ha sido premiadas en la Exposicion.

Se acordó conceder licencia temporal á dos señores Concejales.

Se acordó conceder licencia para instalar un generador de vapor en una fábrica situada en las calles de Santa Lucia y Verbena.

Se acordó el señalamiento de las líneas que se solicitan de unas parcelas para edificar entre la calle del Leon de la Catedral en la parte que linda con la casa número 2 de la calle de Arribas, como por la de Cascajares, partiendo de la base del ancho de 9 metros, últimamente acordado, y con respecto á las rasantes se estudiará por el Arquitecto Municipal Jefe sobre el terreno mismo, procurando armonizar las que de hecho tienen las calles adyacentes con lo más favorable á la construccion que se disponga en la parcela de referencia.

Se acordó remitir á la Comisión de Hacienda una carta ofreciendo gestionar un crédito á favor del Municipio.

Se acordó acceder á la pretension producida para recoger de los muelles de la Estacion del Norte de esta Ciudad, la estatua del Conde Ansurez y algunos bronces correspondientes al Panteón de Vallisoletanos Ilustres, autorizando al Sr. Alcalde para que disponga se recoja la expresada estatua y demás bronces de la Estacion y se deposite en los almacenes de Ciudad, abonando los gastos que se originen y así bien para que designe el día en que haya de hacerse la inauguracion del Panteón de Vallisoletanos Ilustres.

Se acordó queden en Secretaria hasta la sesión próxima para estudio de los señores Concejales, el balance de contabilidad realizado en Diciembre último, la distribucion de fondos para Febrero próximo y la cuenta de Depositaria del 4.<sup>o</sup> trimestre del año último y las notas de los gastos hechos en las obras que se ejecutan por administracion.

Se acordó autorizar al Sr. Alcalde para que conceda la gratificacion que estime conveniente á dos sujetos que extrajeron un cadaver del río Pisuerga.

Se acordó estar á lo ya acordado sobre pago de renta por los locales del Depósito administrativo.

Se acordó conforme en un todo con lo propuesto por el Sr. Regidor Sindico sobre el impuesto de azúcares.

Se acordó tomar en consideración y remitir á informe de la Comisión de Gobierno una proposición en la que se pide que la llamada hoy plaza de la Cruz Verde, se llame en lo sucesivo plaza del 11 de Febrero.

Se acordó remitir á la Comisión de Obras para que proponga una proposición en la que se encarece la necesidad de que se forme un plano geométrico de la Ciudad, con lo que se dió por terminada la sesión.

### Sesion del día 23.

Presidencia del Sr. Alcalde don Alfredo Queipo de Llano.

Se tomaron varios acuerdos de gratitud á los empleados y obreros del ferrocarril del Norte por el cariñoso saludo que por conducto del Sr. Alcalde dirigieron al Ayuntamiento en un banquete que aquellos han celebrado.

Se acordó remitir á la Comisión de Obras para que proponga una comunicación del Sr. Gobernador civil de la provincia, remitiendo con sus antecedentes un recurso de alzada contra un acuerdo del Ayuntamiento referente á las obras de la casa núm. 26 de la calle de Fuente Dorada con vuelta á la del Duque de la Victoria núm. 3, para que informe la Corporación Municipal.

Se acordó declarar ultimada la lista de electores de compromisarios para Senadores, por no resultar reclamación alguna.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado y autorizar al señor Alcalde para que satisfaga el valor de varios ejemplares de una obra literaria tomada para la biblioteca municipal.

Se acordó la concesión en propiedad de la sepultura núm. 13 de 3.ª clase, del cuadro 23 del Cementerio Católico.

Se acordó conceder licencia para construir un ramal de alcantarilla destinado al servicio de la casa núm. 68 de la calle de las Angustias.

Se acordó conceder licencia para construir una casa de nueva planta en un solar sito en las afueras del casco de esta Ciudad, lindante con la carretera de Segovia.

Se acordó la demolición de todo el patio del fiato del Carmen y construcción de otro igual y con

iguales materiales á un lado de éste por cuenta del Director de los tranvías, y que por la presidencia de la Comisión de Obras acompañada del Arquitecto Municipal, se señale sobre el terreno el sitio donde sea más conveniente la construcción del nuevo patio de que se trata.

Se acordó pasar á estudio del Sr. Regidor Sindico, un informe emitido por la Contaduría Municipal, respecto á bonificación del 10 por 100 sobre los pagos al Director del gas.

Se acordó autorizar al Sr. Alcalde para el pago del importe de un he de haber presentado de suministro de cebada para manutención del ganado del Parque de Policía.

Se acordó verificar un deslinde general de un camino en el arrabal de la Overuela, y que para ello se facilite á la Comisión del ramo el expediente general de dislindes.

Se acordó autorizar al Sr. Alcalde para el pago de una mensualidad del sueldo que disfrutó su difunto hermano á una hermana de un empleado municipal, y que por la Comisión de Gobierno se proponga el procedimiento que ha de seguirse en lo sucesivo en esta clase de pretensiones.

Acordó la Corporación quedar enterada de un informe emitido por el Sr. Regidor Sindico, en un expediente de responsabilidades.

Se acordó quedase en Secretaría hasta la próxima sesión para examinarla la cuenta presentada de los ingresos y gastos ocasionados en la fiesta de los Reyes el año de 1901.

Se acordó autorizar al Sr. Alcalde para el nombramiento de dos señores Concejales, uno para las subastas y otro para el bastanteo.

Se acordó la aprobación de la distribución de fondos para el mes de Febrero.

Se acordó aprobar y dar la tramitación correspondiente al balance de contabilidad del mes de Diciembre último.

Se acordó aprobar y dar la tramitación correspondiente, á una cuenta presentada por el Depositario de fondos municipales.

Se acordó dar la tramitación correspondiente á varias notas de gastos hechos en las obras que se ejecutan por administración.

Se acordó remitir á la Comisión de Hacienda para que proponga

una instancia en que se pide el pago de una pensión concedida por la Corporación.

Se acordó remitir á informe de la Comisión de Policía una solicitud pidiendo autorización para establecer una caseta de madera destinada á la venta de vinos y refrescos en la parte posterior de las cocheras del tranvía que se están construyendo.

Se acordó remitir á informe del Sr. Sindico, una proposición verbal del Sr. Alcalde respecto á que la Comisión de Presupuestos se ocupe de adaptar el presupuesto vigente á las necesidades del año actual, sin perjuicio de que desde luego le evacue respecto á lo propuesto por un Sr. Capitular, significando su opinión acerca de si pueden seguir aplicándose las partidas que hasta el presente han venido sirviendo para satisfacer los haberes de varios empleados, para que no deje de llenarse esta atención, con lo que se dió por terminada la sesión.

### Sesión del día 30.

Presidencia del Sr. Alcalde don Alfredo Queipo de Llano.

Acordó la Corporación quedar enterada de dos Reales órdenes nombrando Catedráticos para la Escuela de Comercio de esta Capital y de su toma de posesión.

Acordó asimismo la Corporación quedar enterada de una comunicación de la Contaduría Municipal respecto á una liquidación del suministro del alumbrado público. Se acordó aprobar la subasta celebrada para contratar el suministro de pan y rancho á los presos pobres de la Cárcel de Partido durante el actual año, y que se participe al rematante á los efectos oportunos.

Se acordó conforme á lo que propone el Arquitecto Municipal en informe que hace suyo la Comisión de Obras respecto á la licencia solicitada para demontar el edificio señalado con el número 26 accesorio de la calle de los Mostenses para en su solar construir una casa de nueva planta, así como que se señale la línea para la nueva construcción.

Se acordó proponer al Sr. Juez de 1.ª instancia del Distrito de la Audiencia de esta Capital un local donde pueda trasladarse el despacho del Sr. Juez interin se ejecutan las reparaciones que precisa la habitación en que está instalado dicho despacho.

Se acordó proceder á la formación del plano geométrico de esta Ciudad en los términos y forma expresados en una proposición presentada en su día por un señor Capitular.

Se acordó que por la Alcaldía se devuelva con informe del señor

Alcalde al Sr. Gobernador civil de la provincia el expediente de alzada instruido á consecuencia de obras de la casa núm. 26 de la Fuente Dorada y tres accesorio de la calle del Duque de la Victoria.

Se acordó conceder licencia para recalzar y revocar las tapias que en la calle de Curtidores tiene la finca titulada «La Revilla».

Se acordó conceder licencia á un Sr. Capitular para atender á asuntos particulares.

Se acordó quedar enterado el Ayuntamiento del nombramiento hecho por el Sr. Gobernador civil Presidente de la Junta local de primera enseñanza, de Concejal vocal de dicha Junta.

Acordó el Ayuntamiento quedar enterado de la remisión de cierta cantidad recaudada y mandada por el Agente de la Corporación en Madrid, de sisas que el Ayuntamiento de la Corte debía al Hospital de Santa María de Esqueva de esta Ciudad y que se dé ingreso de dicha cantidad en el referido Establecimiento.

Acordó el Ayuntamiento quedar igualmente enterado de una carta del citado Agente de esta Corporación en Madrid participando el resultado de varias gestiones que está verificando en dicha Corte.

Se acordó devolver á la Comisión de Policía para que proponga el expediente instruido para contratar el suministro de cebada para el ganado del Paique en el corriente año, por no haber tenido lugar por falta de licitadores la segunda subasta anunciada.

Se acordó remitir á informe de la Comisión de Hacienda un he de haber presentado por el coste de la lactancia de la niña titulada «Del Siglo».

Se acordó quedar en Secretaría hasta la próxima sesión para examen de los señores Capitulares un informe emitido por un señor Regidor Sindico sobre reconocimiento de un censo contra este Ayuntamiento.

Se acordó la variación de nombres de varias calles.

Se acordó tomar en consideración y pasen á la Comisión de Gobierno para que las tenga presente en el caso de aperturas de nuevas calles cuantas proposiciones se hallen puestas en esta sesión y las que se presenten en lo sucesivo sobre variación de nombres de calles, con lo que se dió por terminada la sesión.

Valladolid: Ayuntamiento 13 Febrero de 1902.

El Ayuntamiento acordó remitir el anterior extracto de acuerdos al Sr. Gobernador civil, para su inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Así resulta del acta de este día de que yo el Secretario certifico. —Tomás Pinedo.—V.º B.º, El Alcalde, A. Queipo de Llano.

